

La Provence

Oursinades : le soleil et un dimanche record !



Il y avait du soleil. Du vent aussi avant de baisser pavillon. Et il y avait du monde partout! Le troisième et dernier dimanche de l'édition 2022 des Oursinades a tenu toutes ses promesses sur le port de Carry. Des milliers de visiteurs et d'amateurs de produits de la mer ont encore rejoint la capitale historique de la châtaigne de mer (création en 1952) pour fêter au mieux l'échinoderme et autres succulents fruits de mer.

"C'est un grand bol d'air et de soleil, un régal, après les restrictions sanitaires liées au Covid. On profite enfin des dégustations, notent Marc, Ugo et Lillian, originaires du Vaucluse. Ça chante, on rigole, on discute, on mange des oursins et plein de bonnes choses, il règne une belle ambiance". Un peu plus loin Fred et ses amis sont venus à pied du camping: "On balade par le sentier des douaniers, on passe la journée entre pote, on mange des oursins et des huîtres avant d'aller au stade Vélo-drome ce soir". Des plaisirs illimités. "Nous venons tous les



Les Oursinades ont attiré des milliers d'aficionados et de gourmands sur trois dimanches. À table, en terrasses ou sur les rochers, il y avait du monde partout hier !

/PHOTOS J.L.-C.

ans! C'est que du plaisir et du bonheur le pouvoir être là à nouveau", précisent Thomas et Thibaut qui sont venus d'Istres. D'autres ont fait le déplacement de bien plus loin.

À Sausset de jouer !

Des touristes des régions voisines sont venus en nombre (en bus notamment) pour cette manifestation culinaire phare sur la Côte Bleue. Un dimanche complet! Les restaurants et

leurs terrasses, les tables et bancs ont été littéralement pris d'assaut par les gourmands et les gourmets, quai Vayssière et sur l'esplanade Roger Grange. Certains ont préféré se réunir sur les digues et dans les calanques isolées pour pique-niquer tranquillement dans un cadre idyllique, les pieds dans l'eau. Face à la foule, d'autres ont préféré remonter les plateaux de coquillages chez eux. Au port, une animation musi-

cale en déambulation, une exposition artistique de petits formats et un marché artisanal ont attiré de nombreuses personnes pour la digestion.

Les trois dimanches du "mois de l'oursin" dans la station classée de tourisme ont fait le plein et se clôturent ainsi en beauté avec un record d'affluence. Sausset-les-Pins va prendre le relais le 6 mars et célébrera l'oursin à son tour sur trois dimanches.

Troisième et dernier dimanche

Article publié sur la Provence

Un succès fou pour les Oursinades



21 Février

2022

La Provence

Des vacances bien animées!

n, on reprend le chemin de l'école, il
uvenirs. Ce vendredi, l'association
clôturé au mieux ses deux semaines
es vacances de février après, comme
e multiples activités proposées aux
n leurs âges et les saisons. "Nous tra-
une philosophie de l'activité sportive
ints en quatre axes, commente Alain
in des responsables de l'association,
ersité, l'environnement et le vivre en-
s proposons aux enfants des activités
sportives. Les notions de plaisir, de
le partage sont très importantes pour
enfants retrouvent leurs amis ou cama-
se ou se font de nouveaux amis. Les
niciaux, l'entraide, le respect entre
galement primordiaux".

s et ados ont participé aux sorties
ernandel, à la patinoire du palais
de Marseille, dans une "quiz room",
vec des ateliers pédagogiques, mais
ewsport games". Il s'agit d'ateliers
diques entre mini-olympiades, jeux
uctures gonflables, basket, tennis,
oard, tir à l'arc, sarbacane, hockey,
adball, escrime, tournois amicaux,
athlétisme, vélo ou encore le rugby..
oum avec bonbons offerts a été or-
fêter la fin des stages bien remplis



Sport, plaisir, partage... le cocktail parfait des vacances autour de l'association Newsport qui a organisé deux semaines de stages pour les jeunes.

/PHOTO J.-L.C.

Vacances sportives et ludiques

Article publié sur la Provence

Association Newsport



21 Février

2022

La Provence

● **Aventure littéraire.** Le prochain rendez-vous de "L'aventure littéraire" a lieu jeudi 3 mars de 14 h 30 à 16 h 45, au théâtre de verdure, salle n°1. L'occasion d'échanger entre lecteurs autour d'ouvrages divers. Gratuit, ouvert à tous sur inscription.

→ Renseignements et inscriptions auprès de la bibliothèque au ☎ 04 42 13 25 37.

● **Grand prix de peinture.** La 54^e édition du grand prix de peinture a lieu du dimanche 6 au dimanche 20 mars, à la Bergerie. Le vernissage a lieu dimanche 6 mars à 10 h 30. Exposition visible les mercredis et jeudis de 14 h à 18 h, et les vendredis, samedis et dimanches de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

Aventure littéraire et grand prix de peinture

Article publié sur la Provence

Annonces des manifestations



23 Février

2022

La Provence

Le bateau de Fernandel se refait une beauté

CARRY-LE-ROUET Le Caméra, la célèbre barque de l'acteur, rejoindra bientôt son port d'attache

C'est une drôle d'aventure, qui approche de son (heureux) dénouement. Le bateau de Fernandel, qui était, faut-il le rappeler, passionné de pêche, est actuellement en cale sèche pourrait-on dire. Mais les travaux de restauration ne le destinent pas à reprendre la mer. Le Caméra, une fois prêt, sera exposé sur la terre ferme à Carry-le-Rouet, son port d'attache, où l'acteur marseillais avait sa villa.

Depuis la mort de Fernandel, la barque a eu deux propriétaires. Le dernier en date a décidé de l'offrir à l'association culturelle de Carry en 2020. Quand il repense à ce geste, Robert Barnakian, qui préside l'association, en a encore la chair de poule. Mais l'embarcation, qui a été construite en 1955 et a souffert ces dernières années du manque d'entretien, avait besoin de lourdes réparations. Robert a donc fait appel à des professionnels passionnés.

Prêt pour l'été

"Moi, je suis le fou qui fait le bateau!" Didier Cassegrain construit des embarcations depuis son enfance. Alors il l'assure: "C'est pas un bateau comme celui-là qui me fera peur!" D'autant qu'il ne s'agit pas de le rendre à nouveau apte à braver les flots. "Le remettre à l'eau, c'est impossible, indique Didier. Quand on l'a reçu, on a dû le retourner, et on a eu peur qu'il se casse. On a dû le sangler pour le tenir. Il s'ouvre de partout, il n'a pas été recalifié depuis longtemps. Il faudrait tout refaire, et ce ne serait plus le bateau de Fernandel."

Le chantier n'en est pas moins conséquent. Didier et quelques-uns de ses amis, passionnés comme lui, y consacrent une matinée tous les jours. Et cet effort est consenti à titre gracieux. Pour fi-



Didier Cassegrain, son fils Florent et leurs amis, passionnés, ne comptent pas les heures de travail.

/PHOTO N.P.

nancer le matériel, Florent, fils de Didier, a tout de même lancé une collecte de fonds en ligne, qui a rapporté 3 300 €.

Après avoir redressé et changé les planches et membrures qui le nécessitaient, pour pouvoir travailler sur un support propre, il s'agira de remastiquer toute la coque, puis de se lancer dans la stratification, et enfin de s'occuper des finitions, avec du "gel coat", c'est-à-dire de la résine étanche. L'objectif est de

rendre la coque parfaitement lisse, de rendre son cachet à cet objet qui jouit quasiment du statut de monument historique. Enfin, il sera confié à la menuiserie de Croix-Sainte, qui s'occupera notamment de reconstruire la cabine telle qu'elle était à l'origine. Le plancher et les bordées aussi seront entièrement refaits.

Didier observe la coque en cours de traitement, et sourit: "C'est du temps, de la patience: on ne compte pas nos heures,

d'autant que le temps joue aussi, s'il fait humide on ne peut pas travailler. C'est un travail de fou, mais c'est un plaisir. Ce bateau, c'est une histoire."

"C'est une équipe formidable, sans eux, on n'aurait pas pu exposer ce bateau", se réjouit Robert Bardakian.

Tout ce chantier aurait dû être achevé l'an dernier et le bateau installé à l'occasion de la célébration du cinquantenaire de la mort de Fernandel. Mais la pandémie est passée par là, a

retardé l'échéance. Elle a d'ailleurs aussi eu raison de la cérémonie. Ce n'est que partie remise: le cinquantenaire sera célébré cet été, et la barque devrait en profiter pour faire son retour triomphal à Carry-le-Rouet. Le maire du village, René-François Carpentier en frétille d'avance: "C'est exceptionnel, vous vous rendez compte? Fernandel passait tous ses week-ends ici. C'est une pièce maîtresse de sa vie."

NICOLAS PUIG

Le Caméra, le bateau de Fernandel

Article publié sur la Provence

Rénovation par l'association culturelle



23 Février

2022

La Provence

Suite article



La barque a souffert du manque d'entretien. Aujourd'hui, Didier et ses comparses lui rendent son lustre d'antan.

/PHOTOS D.R.

Le Caméra, le bateau de Fernandel

Article publié sur la Provence

Rénovation par l'association culturelle



23 Février

2022

La Provence

CARRY-LE-ROUET ● **Aventure littéraire**
Le prochain rendez-vous de "L'aventure littéraire" aura lieu jeudi 3 mars de 14h30 à 16h45, au théâtre de verdure, salle n°1. Gratuit, ouvert à tous sur inscription.
→ ☎ 04 42 13 25 37.



28 Février
2022

Aventure littéraire

Article publié sur la Provence

Annnonce de la manifestation